

Le témoignage de Roger Bertuli

Mon grand-père paternel Louis Bertuli est né à Luciana en 1894, mère Dionisa Castellani dont la famille venait de Calacuccia, mariée à un émigré Italien cordonnier venant de Lama Mocogne dans la province de Modene, Victor Emmanuel Bertugli.

Au début des années 1900, ils partent à Nice où mon grand-père se marie, puis après la naissance de mon père Victor Dominique Bertuli né en 1920 retournent en Corse à Saint André près de Sainte Lucie de Tallano pour chercher du travail en tant que maçon.

Mon père est allé à l'école un ou deux ans puis ses parents sont retournés à Nice et l'on placé à 8 ans comme apprenti dans une boulangerie à Nice.

A la fin de la deuxième guerre mondiale il se marie avec ma mère Suzanne Negro et continue son métier de boulanger.

Je suis né à Nice en 1949 et j'ai toujours entendu mon père me raconter son enfance à Sainte Lucie de Tallano.

Il ne m'a amené avec ma sœur en Corse qu'à l'âge de 16 ans, où vivaient encore des parents à Ochininuti au-dessus des Caldanes, à Palavesa et à Porto Vecchio. J'ai tout de suite eu un coup de foudre pour la Corse en particulier pour Porto Vecchio où habitaient deux de mes oncles et évidemment l'Alta Rocca où avait habité mon père.

J'ai toujours été passionné de sciences physiques, d'astronomie et de mathématiques.

En 1973, j'ai obtenu un diplôme d'ingénieur en génie civil de l'Ecole Centrale de Lyon.

Je n'ai appris à jouer aux échecs qu'à l'âge de 30 ans grâce à mon premier fils qui voulait être initié vers 6 ans.

J'ai créé il y a 40 ans un bureau d'études structure à Nice puis à Monaco, dans lequel je continu à travailler avec un autre de mes 3 fils.

En 1999, nous avons avec ma femme Christiane acheté un terrain à mon oncle à Nota sur lequel nous avons fait construire une maison.

En tant que président de l'échiquier Niçois j'ai rencontré Léo en 2005 avec lequel j'ai rapidement sympathisé ayant les mêmes passions de la Corse et des échecs.

Après avoir quitté L'échiquier Niçois, je me suis inscrit au club d'échecs de Porto Vecchio et j'ai participé en cinq ou six ans à de nombreux tournoi en Corse du Sud en particulier à Quenza où j'ai gagné 3 fois la catégorie vétéran.

Le tournoi a été interrompu à cause du Covid, il n'a pas repris en 2022.

J'ai décidé avec l'aide Léo et de la ligue Corse d'essayer de relancer ce tournoi dans cet environnement magnifique.

Les échecs comme la musique et l'amour peuvent rendre les hommes heureux.